



Incremento de morosidad y ciberataques, un peligro para los bancos en México

Los bancos en México han reportado un aumento en la morosidad así como en los ciberataques durante 2020.

Por [Eleazar Demesa](#)

Las **instituciones bancarias** que operan en **México** se mantienen bajo indicadores financieros aceptables, pues hasta el momento han soportado bien las presiones generadas por la pandemia desde hace ya un año, esas son excelentes noticias en el entorno actual.

No obstante, los riesgos que enfrentan todavía no se disipan. De hecho, hay señales de que por lo menos varios de ellos, como los **índices de morosidad**, podrían profundizarse y eventualmente significar problemas adicionales, además de que en el horizonte se observan presiones adicionales, como los **ciberataques**.

Bajo ese contexto, la calificadora de valores **Fitch Ratings** apunta en recientes análisis esta situación de coyuntura sobre la **banca mexicana**. Por el momento, no existe, una situación de urgencia financiera derivada del deterioro de indicadores, pero sí existen amenazas y/o riesgos que los bancos deben identificar para gestionarlos y evitar que se conviertan en factores sorpresa.

Ciberataques y morosidad, un riesgo para la economía mexicana

Para [Fitch Ratings](#), existen hoy día dos grandes riesgos para el sistema bancario mexicano: El primero de ellos es el aumento de la morosidad, y el segundo es el relacionado con la posibilidad de ataques cibernéticos ya sea contra alguna institución o bien contra alguna de ellas, que igualmente detonaría graves problemas para el sistema.

La Verdad Noticias informa que el aumento de las transacciones digitales y el trabajo utilizando los sistemas de acceso remoto por las medidas de distanciamiento social, incrementó la frecuencia de los [ciberataques](#) en los sistemas financieros.

Esta situación provocó que, durante 2020, tres bancos reportaran incidentes, aunque ninguno de los cuales pertenecieron a las 10 instituciones más grandes. Sin embargo, Fitch cree que los riesgos cibernéticos continuarán y plantearán riesgos financieros, y también de reputación para los [bancos mexicanos](#).

Es de mencionar que si bien la mayoría de las instituciones financieras han manejado correctamente su cartera en mora, Fitch Ratings todavía espera que las secuelas de la emergencia de salud sean factor de deterioro para algunos préstamos. Por lo tanto, Fitch considera que los efectos completos de la pandemia podrían reflejar un aumento de los préstamos en mora durante el primer semestre de este año.